



# 遺品整理 高まる需要

2013年  
8月22日木

発行所：北海道新聞社  
札幌市中央区大通西3丁目6  
〒060-8711 電話：011-221-2111  
[www.hokkaido-np.co.jp](http://www.hokkaido-np.co.jp)

悲しみ軽くしたい

誰にもみだらせず自宅で孤立死した人の遺族らに代わり、故人が残した品を片付けられる遺品整理。道北の業者はまだ少ないものの、近年単身世帯の増加などで需要が高まっている。遺品整理の作業は思い出の品をえり分けるだけではなく、大量のごみの処理

分や消臭を伴う場合が大半だ。年をとると、体の動きや判断力が鈍るなどの理由で、弁当の容器やペットボトル、古新聞などに埋もれた状態の部屋も少なくないからだ。遺品整理の現場を見た。

卵を取つて手に乗せると重さをほとんど感させない。中身が固つてしまつたのか、「るとカラカラ」と音がた。

していな  
と会員  
の葬儀会社で働いた  
実感だ。当時の経験が  
遺品整理業を始めたとき  
つかけてもあつた。  
葬儀の依頼を受けたもの  
故人の家を訪れたもの  
の同僚  
の投

をしていた木村が、  
「」。男性の家の  
神棚に手を伸ばす  
年賀状や小学校  
会の案内、選挙  
用はがきなどが  
上。三月二

村鹿富さん(34)は、業の手を休めてつむぎいた。

階段へいざれもビーフの空き缶やカップ麺の容器、古新聞などで埋め尽くされていた。埋め尽くされたごみ袋が天井まで數十枚に迫っている場所もある。周りをハ工がたたいた。周りをハ工がたたいた。それでも木村さんはすぐ汗が噴き出しきついた。おいもきつい。それでも木村さんはすぐ汗が噴き出しきついた。おいもきつい。タップとともに片付けを進める。ごみ袋の下からには靴やバッグ、工具なども転がっている。からひた野菜まで出てきた。冷蔵庫を開けると、数年前に賞味期限が切

などて孤立外か増えているといふ。それにい、遠方で暮らしてたり、仕事が忙しかったりする遺族からの贈品整理の一工程もまっている。

旭川市は、市内で孤立死の件数について実態の把握は難しいとするが、木村さんによると、旭川でも近年、孤死が増えていく」と

「たゞする間は頼むぞ」といふと、業者が見つからず、途方に暮れる遺族も少なからず見えてきた。「葬儀屋は多いが、旭川では掃除する人はほとんどいない。困っている人の力になりたい」。今年1月に葬儀会社を辞め、3月から遺品整理業を始めた。遺品整理を行う業者は、行政などへの届け出、4ヶ月で約10台分にもなった。作業に要した日数は10

り、故人の残したもの等を整理する業者。廃物処理法では廃業者の運搬収集、処理を行なう業者の行政への届け出を定めているが、遺品整理業では必要ない。そのためごみの不法投棄や遺品の転売などの問題も起きている。

業界の健全化を図るため、道内の業者は2011年9月「遺品整理に関する初の民間資格」という「遺品整理士」の養成・認定を行う一般社団法人日本遺品整理士協会が設立した。過激なと問題を抱いた遺族との間で資格を剥奪するなど厳しい規定を設けている。

有資格者は21日現在、全国で277人、道内で36人。上川、留萌、宗谷の3管内では25人で、旭川市には木村さんの18人。起業志をもつてではなく、近しい人の有事を備える主婦らもいる。12年1月の札幌の姉妹孤立死以降、資格の申し込みが増えたという。

男性が残した日記。妻との思い出などがつづかれていた

1年前の日記

からです」。真摯な口調で返ってきた。

④室内の新聞や空き缶を片付ける木村さん（左）。壁のカレンダーは左は2010年9月、右は11年1月だった（④男性が過ごしていた部屋。中央のベッドで寝起きし、食事もここで済ませていたという⑤清掃後のリビング。床には水分がしみこんで所々浮き、色もまだらに）

# 北海道新聞